

## BAB II

### GAMBARAN UMUM FILM SERDADU KUMBANG

#### A. Film Serdadu Kumbang

Serdadu Kumbang adalah sebuah film Indonesia yang dirilis pada 16 Juni 2011 yang berdurasi 105 menit. Film ini disutradarai oleh Ari Sihasale yang pernah juga menyutradarai film Tanah Air Beta dan juga Senandung di Atas Awan di tahun tahun sebelumnya. Film ini mempunyai latar belakang cerita yang ditempatkan di sebuah desa, Desa Mantar, Kecamatan Poto Tano, Kabupaten Sumbawa Barat, Nusa Tenggara Barat. Cerita ini menceritakan tentang kehidupan tiga anak laki laki yang bernama Amek, Umbe dan Acan. Ketiga anak itu sering bermain dengan mainan berbentuk kumbang sehingga mereka dijuluki Serdadu Kumbang. Namun, film ini lebih memfokuskan kisah kehidupan dari Amek, bocah yang dulunya mempunyai bibir sumbing (<http://id.wikipedia.org>).

Tokoh utama dalam film ini adalah Amek yang diperankan oleh Yudi Miftahudin. Amek adalah anak laki laki yang terlahir dengan bibir sumbing yang mempunyai cita cita sebagai penyiar tv. Amek tinggal bersama ibunya yang bernama Siti yang diperankan Titi Sjuman dan kakaknya Minun yang diperankan oleh Monica Sayangbati. Amek juga mempunyai Ayah yang bernama Zakaria yang diperankan Asrul Dahlan. Ayahnya telah meninggalkan keluarganya berberapa tahun yang lalu untuk menjadi TKI (Tenaga Kerja Indonesia) di Malaysia. Amek sangat rindu dengan ayahnya yang sedang bekerja di luar Negeri. Ayahnya jarang sekali memberi uang sehingga ibu Amek butuh berjualan makanan untuk membiayai kebutuhan sehari-hariannya. Saking kangennya Amek, dia juga pernah

menukarkan kambingnya dengan handphone karena ingin sekali menelpon ayahnya (<http://id.wikipedia.org>).

Sebetulnya Amek adalah anak yang baik, namun sifatnya yang keras hati dan cenderung jahil, membuat ia sering dihukum oleh guru-gurunya di sekolah. Tahun sebelumnya, Amek pernah tidak lulus Ujian Nasional. Dia lebih senang nonton berita di tv. Sebaliknya Minun kakak Amek yang duduk di bangku SMP selalu juara kelas. Ia juga sering menjuarai lomba matematika Sekabupaten. Sederet piala dan sertifikat berjejer di ruang tamu mereka. Minun adalah ikon sekolah, kebanggaan keluarga dan masyarakat (<http://merasaunique.Blogspot.com>).

Minun sangat menyayangi Amek yang lahir dengan bibir sumbing hingga sering dijadikan bahan ejekan oleh teman-temannya. Padahal di balik cacatnya, Tuhan memberikan banyak kelebihan, salah satunya adalah kemahirannya berkuda. Sering orang bertanya, "apa cita-citamu kelak?" Amek tak pernah menjawab, bahkan pada gurunya sekalipun. Ia takut akan ditertawakan karena sadar betul pada kekurangannya. Amek, Acan, Umbe, Minun dan anak-anak sekolah Mantar sangat dekat dengan Bu Imbok (Ririn Ekawati). Guru favorit inilah yang paling mengerti keinginan murid-muridnya. Cita-citanya yang ditulis dalam botol menjadi teka-teki dalam film ini (<http://www.kapanlagi.com>).

Di luar Desa indah yang tertata rapi itu, ada sebuah pohon yang tidak begitu tinggi namun letaknya persis di bibir tebing, menghadap ke laut lepas. Orang kampung sekitar menyebutnya pohon cita-cita karena hampir di setiap dahannya terikat botol-botol berisi kertas cita-cita anak-anak desa Mantar. Amek,

Minun dan teman-temannya sering berada di pohon itu untuk ‘nongkrong’ atau mendengarkan cerita-cerita serta petuah Papin, kiai setempat (diperankan dengan santai, natural dan penuh karisma oleh Putu Wijaya) (<http://id.wikipedia.org>).

Suatu hari, ayah Amek pulang dari Malaysia. Tetapi siapa sangka, ayah Amek bukanlah orang yang jujur. Dia mencoba menjual jam tangan palsu dengan harga yang sangat tinggi. Saat orang tersebut meminta Zakaria untuk mengembalikan uangnya, ayah Amek bingung karena dia sudah memakai uangnya untuk membayar hutang hutangnya. Terpaksa, kuda Amek harus dibawa untuk jaminan. Amek sangat sedih tetapi Minun berjanji kepada Amek kalau dia lulus ujian, Smodeng akan pulang. Ia menggunakan uang tabungannya yang harusnya dipakai untuk melanjutkan sekolahnya untuk menebus Smodeng. Amek kembali senang. Namun, kesenangan menurun karena ujian nasional sudah dekat.

Setelah ujian selesai, Anak anak di kelas 3 SMP tidak ada yang berhasil. Termasuk Minun, Minun sangat terpukul Lalu dia pergi kepohon cita cita untuk mengambil kembali kertas yang sudah dituliskan cita citanya tersebut. Tak disangka dia jatuh dari pohon dan meninggal dunia (<http://merasaunique.blogspot.com>).

Dengan kematian kakak yang disayanginya, Amek tentu saja sangat sedih bahkan sampai jatuh sakit. Tentu ada hal yang bisa menghibur Amek yaitu Smodeng, kuda kesayangannya yang masih ada dan pada saat itu ada lomba balap kuda. Amek langsung sembuh dan mengikuti lomba balap kuda bersama smodeng. Ada lagi hal yang menggembirakan bagi Amek yaitu ketika hasil Ujian Nasional SD diumumkan, hasilnya Amek dan seluruh siswa kelas 6 SD

disekolahnya lulus. Masih ada lagi sumber kegembiraan, Bu Guru Imbok dan dibantu Ketut bisa mengusahakan penyembuhan cacat bibir sumbing Amek dengan operasi (<http://sinopsis-film-film.blogspot.com>).

Tiga bulan kemudian, bibir Amek sudah normal seperti anak-anak lainnya kemudian bersama 2 sahabatnya yaitu Umbe dan Acan ia berjanji akan belajar lebih giat untuk mencapai cita-citanya. Amek bersama teman-temannya, Bu Guru Imbok dan juga semua yang dekat dengan amek merayakan keberhasilan mereka diUjian Nasional dengan melepas kumbang-kumbang yang digantungi kertas cita-cita mereka (<http://sinopsis-film-film.blogspot.com>).



Gambar 1: cover film Serdadu Kumbang  
(Sumber dokumen, DVD Serdadu Kumbang)

## **B. Tokoh-Tokoh Dalam Film Serdadu Kumbang**

Dalam membuat suatu film tentunya ada beberapa orang pemain (*cast*) dan orang-orang yang bekerja dibalik layar yang dikenal sebagai *crew* film, adapun cast dan crew yang terlibat dalam film serdadu kumbang, seperti:

1. Table Cast (pemain) dalam film serdadu kumbang

<i>Cast</i>		
<b>No.</b>	<b>Aktor / Aktris</b>	<b>Peran</b>
1	Yudi Miftahudin	Amek
2	Aji Santosa	Umbek
3	Fachri Azhari	Acan
4	Monica Sayangbati	Minun
5	Titi Sjuman	Siti
6	Ririn Ekawati	Bu guru imbok
7	Lukman Sardi	Pak alim
8	Asrul Dahlan	zakaria
9	Leroy Osmani	Pak openg
10	Dorman Borisman	Pak Jabuk, Kepala Sekolah
11	Surya Saputra	Ketut
12	Melly Zamri	Buk rukiah
13	Gerry Puraatmadja	h. idrus
14	Putu Wijaya	Papin/kakek H Mesa
15	Fanny Fadillah	Jaenady
16	Lucky Martin	Jota
17	Adinda Fudia Hanamici	Aida
18	Najwa Shihab	Penyiar berita
19	Sri Bintang	Ima
20	Deden Saedul Bahri	Ruslan
21	Ahmad Yani	Jafar
22	Mia Putri	Jubaida
23	Muhammad Darmawan	Kencor

Table 1. cast dalam film serdadu kumbang  
 Sumber: [indonesianfilmcenter.com](http://indonesianfilmcenter.com)

Adapun peran dari setiap pemain dalam film *Serdadu Kumbang* ialah *Amek* yang berperan sebagai tokoh utama dalam film *Serdadu Kumbang* yang menderita cacat bibir sumbing, *Amek* dikenal sebagai anak yang introvert, keras hati dan jahil sehingga sering di hukum oleh guru-gurunya disekolah. *Umbek* dan *Acan* mereka adalah sahabat dekat *Amek*, *Umbek* juga merupakan cucu dari *Papin/ H.Mesa* yang mana *Papin/ H.Mesa* merupakan seorang Ki' ai diDesa Mantar. Begitu juga dengan *H. Indrus* yang selalu mendampingi *Papin/ H.Mesa*. *Minun* yang berperan sebagai kakak *Amek* adalah murid yang selalu dibanggakan oleh sekolah. *Siti* berperan sebagai ibunya *Amek* yang hanya berjualan kecil-kecilan dirumahnya. Dan ayah *Amek* bernama *Zakaria*, ia pergi merantau keMalaysia.

*Guru Imbok* adalah seorang guru disekolah yang disenangi oleh murid-murid saat mengajar. Dan *Pak Alim* berperan sebagai seorang guru yang berwatak keras karena setiap murid yang bersalah dihukum. *Pak Openg* juga merupakan salah satu guru disekolah Desa Mantar yang sekaligus mempunyai toko harian dipasar. Begitu juga dengan *Buk Rukiah* adalah seorang guru yang dijahili oleh *Amek* saat belajar. Sedangkan *Pak Jabuk* berperan sebagai Kepala Sekolah Desa Mantar.

*Ketut* adalah seseorang yang pernah ditolong oleh *Amek* saat motornya mogok. *Jaenady* sebagai teman dekat ayah *Amek* dan juga tetangga *Amek* yang sekaligus berperan sebagai ayahnya *Aida*. *Ruslan* berperan sebagai seorang penjual ditoko jam. Dan *Ima* berperan sebagai salah satu teman *Amek*

dan juga murid disekolah Desa Mantar. Begitu juga dengan *Jota* yang berperan sebagai salah satu warga Desa Mantar.

2. Table crew (pembuat film) dalam film serdadu kumbang

No.	Crew	
1	<b>Produksi:</b> Production Companies	Alenia Production
2	Sutradara	Ari sihasale
3	Produser eksekutif	Nia zulkarnaen
4	Produser pelaksana	Taufik kusunandar
5	Penulis naskah	Jeremias Nyangoen
6	Asisten sutradara	Azhar Kinoy Lubis
7	Penata kamera	Ical tanjung
8	Perekam suara	Sutrisno
9	Penata artistik	Iqbal rayya
10	Penata kostum	Canting
11	Penata rias	Yulistiowati Widyakusuma
12	Penyunting adegan	Robby barus
13	Penata musik	Aksan Sjuman, Titi Rajo Bintang
14	Penata suara	Khikmawan Santosa
15	Fotografer	Sony seniawa

Table 2. crew dalam film serdadu kumbang

Sumber: [indonesianfilmcenter.com](http://indonesianfilmcenter.com)

3. Table Festival dan Penghargaan pada film Serdadu Kumbang

No	Festival	Tahun	Penghargaan	Penerima	Hasil
1	Indonesian Movie Award	2012	Pemeran anak-anak terbaik (Piala layar emas)	Monica Sayangbati	Nominasi

2	Indonesian Movie Award	2012	Pemeran anak-anak terbaik (Piala layar emas)	Yudi Miftahudin	Menang
3	Indonesian Movie Award	2013	Film terfavorit (Piala layar emas)	Ari Sihasale	Nominasi

Table 3. Festival dan Penghargaan film serdadu kumbang  
 Sumber: [indonesianfilmcenter.com](http://indonesianfilmcenter.com)

### C. Alinea Pictures

Alenia pictures adalah sebuah rumah produksi yang berasal dari Indonesia yang didirikan oleh Ari Sihasale dan Nia Zulkarnaen sejak desember 2004. Film perdana dari alenia pictures adalah *Denias Senandung diatas Awan*, dan berhasil menembus persaingan film di Indonesia pada tahun 2008 untuk mewakili Indonesia dalam film terbaik berbahasa Asing diajang *Piala Oscar*. Selain film tersebut mereka mempunyai beberapa karya film lainnya diantaranya *King* diproduksi pada tahun (2009), *Tanah Air Beta* (2010), *Serdadu Kumbang* (2011), *Di Timur Matahari* (2012), dan *Leher Angsa* (2013) (<http://id.wikipedia.org>).